

La política del régimen
destruye la

vida

INSURRECCIÓN



Base Militar de Puerto Jordán. Atacado el plan paramilitar
Tarifas de energía eléctrica. Cada vez más gente no puede pagarlas
Antonio García. El régimen sigue persiguiendo y eliminando opositores

INSURRECCIÓN 966

CARICATURA

03 Los depredadores de Taganga
Yuma

EDITORIAL

04 ‘Del dicho al hecho hay mucho trecho’
Comando Central (COCE)

DEBATES del CONFLICTO

06 SOS: el régimen destruye el planeta
Damaris Izaguirre

08 El triunfalismo económico, ¿qué oculta?
Claudia Julieta Parra

SOLUCIÓN POLÍTICA

10 Petro en la encrucijada
Himelda Ascanio

REDES SOCIALES

14 Movilización por los cambios
Javier Mauricio Galvis Flores

ECONOMÍA

18 Crece la población que no puede pagar la energía eléctrica
Chavela Villamil

CLEPTOCRACIA

22 El Presidente fragmentado
Sergio Torres

PARTES de GUERRA

26 El ataque a la base militar de Puerto Jordán
Frente de Guerra Oriental (FGO)

30 Espías y paramilitares en el sur de Bolívar
Frente de Guerra Darío Ramírez Castro

ENTREVISTAS

34 El ataque a la base militar de Puerto Jordán
Antonio García, Primer Comandante del ELN

LOS DEPREDADORES DE TAGANGA

Yuma



Insurrección #966. 23-09-2024 / Revista semanal del Comando Central del ELN de Colombia
www.eln-voces.net / [@vocescol64](https://www.instagram.com/vocescol64) [Instagram] / t.me/vocest1964 [Telegram]
Portada. 'Ni un santuario natural más para el gran capita' / Ilustración de Dora I.
Contraportada. Kyiv, Ucrania, 11-12-2023 / R Pilipey



‘DEL DICHO AL HECHO HAY MUCHO TRECHO’



Comando Central (COCE)

Al Ministerio de Minas, a la estatal petrolera Ecopetrol y a la brasileña Petrobras, un juez les exigió realizar la Consulta Previa con el pueblo indígena, que vive en la bahía de Taganga del Caribe colombiano, antes de perforar el pozo de gas Uchuva 2.



Los indígenas y demás comunidades que pueblan a Taganga viven de la pesca y del turismo, dada la belleza natural de esta área y su cercanía con la capital del departamento del Magdalena. La bahía es la entrada al Parque Natural Tayrona, en las estribaciones de la Sierra Nevada de Santa Marta, la montaña costera más alta del mundo, en la que a 42 kilómetros se alza el Pico Simón Bolívar de 5.775 metros de altura sobre el nivel del mar.

Atropellar a Taganga y sus comunidades, se les ocurre a las empresas petroleras, un mes antes de iniciar en Cali la COP 16, el más importante evento mundial para tratar sobre la defensa del medioambiente; hay que recordar que la sede de este evento de la ONU se le concedió al país, en reconocimiento a los discursos de lucha contra el Cambio Climático, que ha hecho el presidente Petro, en varios foros mundiales.

El actual Gobierno progresista en vez de respaldar el llamado de atención hecho por el juez en defensa de Taganga y sus habitantes, rechazó su decisión a través de la Agencia Nacional de Licencias Ambientales (Anla), impugnación que fue aplaudida por el gremio patronal de los negociantes de energía, en el transcurso de su reciente encuentro nacional; para rematar la revirada, un grupo de Congresistas de los partidos derechistas anunció que van a tramitar una Ley que modifique el alcance de la Consulta Previa, que obligatoriamente deben hacer las empresas a las comunidades que pueblan el territorio, donde van a realizar la explotación de sus bienes naturales.

La lucha en defensa de la vida y el territorio, enfrenta la voracidad del capitalismo, cebado en la depredación de la Madre Tierra y sus especies, para que la minoría de los súper ricos sean cada vez más ricos, mientras sume en la pobreza a la mayoría de la gente y arroja al Planeta hacia un estado de desastre catastrófico. Luchar por una sociedad post capitalista es la única alternativa que queda para sobrevivir, donde la economía sirva a la sociedad y se desarrolle con respeto a la Madre Tierra.



SOS: EL RÉGIMEN DESTRUYE EL PLANETA



Pescadores de Taganga / J Corredor

Damaris Izaguirre

Los temas ambientales, la protección del entorno natural y los recursos naturales, fue uno de los pilares de la campaña presidencial del Gobierno del Cambio, sin embargo, hoy apenas son 'castillos de humo', que nos hace preguntar, ¿este Gobierno realmente está interesado en proteger el medioambiente?



La sensibilidad ambiental y la protección de los entornos naturales y sus comunidades, se ha vuelto un tema imperativo en las nuevas luchas populares; este sentir fue instrumentalizado por el Pacto Histórico para convertirlo en caudal electoral, por ello el programa del Gobierno Progresista hablaba de hacer una transición energética, de la protección férrea del medioambiente y nuestras riquezas naturales; tristemente estos preceptos de cambio se quedaron en post de la red social X y en discursos demagógicos en recintos multilaterales como la ONU, pero los hechos del día a día, la realidad es otra y muestra claramente que este Gobierno está alineado con los intereses de las multinacionales, el Tío Sam y el régimen.

Contrario a lo que se esperaba de este Gobierno ha venido entregando sin justificación alguna santuarios naturales al Tío Sam, meses atrás retomó las obras en la isla Gorgona para que la Marina de guerra de EEUU termine de construir otra Base Militar en el Pacífico colombiano; ahora defiende 'a capa y espada' la exploración de hidrocarburos en otro santuario natural emblemático, en la bahía caribeña de Taganga, donde Ecopetrol adelanta una exploración gasífera a través del pozo Uchuva II, que por estos días un juzgado de Santa Marta lo clausuró, por no cumplir con el principio de Consulta Previa y por ende soslayado los derechos de las comunidades, acción judicial que el Gobierno en pleno ha decidido impugnar, ¿dónde queda el proteccionismo ambiental que promulga este Gobierno?

Está quedando claro que el Gobierno del Cambio no está dispuesto a renunciar al plan estructural que le dejó trazado el Tío Sam y que no piensa romper con el viejo régimen, por eso sus discursos se vuelven ambiguos y dubitativos, por tanto, con este Gobierno no habrá un verdadero plan que proteja el ambiente, la única opción es la lucha popular decidida, para deponer el statu quo e instaurar una sociedad donde el desarrollo no se haga a espaldas de las comunidades y en detrimento del medioambiente.



EL TRIUNFALISMO ECONÓMICO, ¿QUÉ OCULTA?



L Nieto

Claudia Julieta Parra

Nuestra economía está desacelerada desde la pandemia, afectando a las capas medias y bajas; ahora, con algunas fluctuaciones positivas, varios especulan hablando de reactivación, falacia que genera un falso ambiente de equilibrio económico.



El año anterior nuestro Producto Interno Bruto (PIB) cerró en 0,6 por ciento, sin embargo, recientemente el Ministro de Hacienda, reveló que calcula un crecimiento para este año de 2 por ciento; estimación distante del 1,4 por ciento calculado por el Banco de la República. La meta fijada por el Ministro es poco probable de alcanzar, ya que la contracción del mercado por la caída abrupta de la demanda y la creciente pérdida de poder adquisitivo per cápita dejan ver una recesión, más que una reactivación de la economía.

La baja productividad durante este primer semestre (1,4 por ciento) y el estancamiento de nuestra economía, hace inaplazable un cambio en los patrones de consumo y las políticas de gasto, lo que hace imperante la disminución del Gasto Corriente (burocracia, guerra, pago de intereses de Deuda Externa -DE-) y aplicar una política de austeridad, para disminuir gastos suntuarios y burocracia estatal, junto a congelar los aportes del presupuesto general al pago de la DE, ya que este dinero no disminuye la deuda de capital, tan solo amortiza los intereses, con un alto costo que se carga al déficit fiscal.

Es imposible superar la crisis económica y financiera, mientras conservemos las mismas políticas económicas que son deficitarias en términos de desarrollo social integral; además, la dinamización de la economía implica el incremento del poder adquisitivo per cápita y este solo puede aumentar en la medida que se formalice el empleo y se generen nuevas plazas laborales acordes al Costo de Vida de la población.

Es urgente decretar la mitigación del déficit por DE que consume más del 57 por ciento del PIB, sin que ello subsane este pasivo, lo financieramente viable es la disminución de los pasivos y la renegociación de la DE. La dinamización de la economía requiere un modelo económico que tenga como base el aumento del poder adquisitivo per cápita, el desarrollo integral y el fortalecimiento del sistema productivo nacional.



PETRO EN LA ENCRUCIJADA



A Solano

Himelda Ascanio

Hace dos semanas en un evento fue los ricos el Ministro del Interior convocó a un Pacto entre las Élités. Ahora, en Asamblea popular, la gente entregó una renovación del Mandato por los Cambios. ¿Petro asumirá el llamado que le hacen desde el pueblo?



10 SOLUCIÓN POLÍTICA

Delegaciones de diversas organizaciones sociales y populares; pueblos indígenas, afrodescendientes, negros, raizales y palenqueros; sectores juveniles, estudiantiles y artísticos; mujeres y colectivos de diversidad sexual, así como organizaciones y expresiones políticas, se encontraron el pasado 14 y 15 de septiembre en Bogotá, desde donde plantearon y manifestaron su posición frente al futuro del gobierno y la posibilidad de construir un Acuerdo Nacional.

En sus expresiones hay certeza en que el viejo régimen no deben volver, por el contrario, que debe avanzarse en el alcance real del poder, reconociendo que las ramas legislativa y judicial siguen en manos de las mafias de los grandes grupos económicos, dejando claro que el avance no es cohonestando con estas, ni negociando una supuesta gobernabilidad, sino fortaleciendo la participación y protagonismo popular.

Apoyo con exigencias

La Asamblea popular hizo su propio análisis de la situación y un balance de lo que han sido los dos años del gobierno de Gustavo Petro y Francia Márquez. En un planteamiento que resulta muy interesante y necesario de cara a las apuestas en materia de disputa por el avance por lograr un poder real que permita cambios estructurales, en vez de un retroceso y la renovación del viejo régimen.

Aún hay respaldo popular y disposición para defender las reformas del gobierno, para lo cual los sectores populares se plantean un escenario de unidad, resaltando que “la movilización y la resistencia son derechos que no se negocian” [*]. Desde esta convicción lanzan una primera advertencia, pues el escenario de confrontación será “las calles en defensa de la voluntad popular y la democracia”.





R Riaño

La voluntad de defensa de un proyecto popular insiste en la Solución Política al Conflicto Social y Armado, “así como el desmonte del paramilitarismo como política del Estado”, dos elementos centrales y fundamentales en la posibilidad de la construcción de la paz; los cuales el Gobierno ha negado, y contrario al sentir popular, ha seguido con el intento de implementación de la vieja doctrina de seguridad y la inservible estrategia para la paz de la Desmovilización, Desarme y Reinserción (DDR).

Los pueblos mandatan, Petro tome nota y cumpla

Como lo hicieron en el 2021 con el Estallido Social y posteriormente en el 2022 cuando se logró un gobierno distinto a los del viejo régimen, esta vez en plena mitad del periodo de gobierno, el pueblo vuelve a mandar, exigiéndole al gobierno que se acerque a las dinámicas populares y no a las élites.



12 SOLUCIÓN POLÍTICA

Es por ello que le exigen “radicalizar la lucha de la mano del movimiento social y popular”, así como “replantear y ajustar la gobernanza para estabilizar el ejercicio de gobierno y sus instituciones para construir la confianza en la sociedad”. Estos planteamientos son el resultado del rechazo a la idea de continuidad y lavado de cara del régimen, y la inconformidad con el sostenimiento de figuras representativas de la oligarquía dentro del gobierno.

Exigencias que rechazan a la continuidad de políticas impuestas desde EEUU, que van en detrimento del sentir popular. Petro sigue teniendo la oportunidad de hacer reales cambios y recoger estas apuestas y necesidades populares. Retomar el rumbo, cumplir sus promesas y acuerdos, darle valor a su palabra y apuntar a “lograr un Acuerdo Nacional... Todo esto para transformar las desigualdades e injusticias estructurales e históricas del pueblo colombiano”.

Asesinados de la semana

Beyanid González Rojas, era un reconocido líder sindical, quien actualmente se desempeñaba como presidente del Sindicato Nacional de la Salud y la Seguridad Social SINDESS Seccional Aracataca; fue asesinado el 17 de septiembre cuando salía de su trabajo en el Hospital Luisa Santiaga Márquez Iguarán en Aracataca, Magdalena.

Luis Ordulio Ramón, era un reconocido líder social, miembro de la junta directiva de la Asociación de Cacaoteros del Municipio de Cubará (ASOCAB), de la Asociación de Junta de Acción Comunal de su vereda y de la Asociación de Agricultores de Cubará, Boyacá; fue secuestrado el pasado 12 de agosto en su finca en Cubará, Boyacá y su cuerpo apareció el 19 de septiembre en la isla del Charo, en el municipio de Saravena, Arauca.

[*] Declaración política de la Asamblea Nacional Popular, Bogotá, 14 y 15 de septiembre de 2024.



MOVILIZACIÓN POR LOS CAMBIOS



Javier Mauricio Galvis Flores

Pese a la estrategia conjunta entre medios de comunicación y el viejo régimen para impedir el paso de reformas básicas; la movilización de la sociedad le recuerda a los privilegiados que la lucha de calle presionará el logro de los cambios que requiere Colombia.



VIERNES 20 DE SEPTIEMBRE

Día Internacional de la Paz

Mariano @MarianoBaquero

Hoy es el Día Internacional de la Paz. En un mundo donde muchos siguen enfrentando conflictos y sufrimiento, es más importante que nunca recordar que todos podemos ser agentes de cambio. La paz no es solo un ideal lejano, ¡es una responsabilidad de cada uno de nosotros!

Neisy Mabel Diaz Muro @Neisymabel

Hoy celebramos el Día Internacional de la Paz, en el que se pide todos los años un respeto de 24 horas de no violencia y el alto al fuego. También considerar que la paz no es solo la ausencia de guerra, es la presencia de justicia, equidad y derechos para todas y todos.

Marta Cecilia Muriel @MartaMuriel5

Día internacional de la paz de la paz que muchos gobiernos nunca hablan, ¡ni siquiera en campaña!

JUEVES 19 DE AGOSTO

Marchas en defensa de la Reforma de Pensiones

Rafa Cronicas @CronicasDeRafa

Hoy una vez más el pueblo le demostró a todos esos medios y periodistas degenerados, que Petro no está solo. La gente salió a Marchar en Respaldo a la reforma pensional que quieren tumbar los mismos sinvergüenzas de siempre, perjudicando a millones de adultos mayores.

Físico Impuro @FisicoImpuro

"Petro se está quedando solo". Dijo el biempensantismo de derecha hace dos días. Las multitudinarias marchas a lo largo y ancho del país dicen todo lo contrario.





T Gutierrez

MIÉRCOLES 18 DE AGOSTO

Los medios agrandan la inseguridad

Andrés Argandoña @andresarbes

¿A qué intereses responden los medios de comunicación? Estamos convencidos de que vivimos una tremenda crisis de seguridad: ¿cuánto de esto es real y cuánto es una ilusión generada por horas y horas de imágenes en nuestro televisor?

Marlene Gutiérrez @Gutierrez396Mar

La ola de inseguridad está ligada a la pobreza y al desempleo.

Luz Marina López @koskita

La inseguridad esta desatada y no es algo que se revuelva llenando las calles de policías, la inseguridad se resuelve con transformaciones sociales.



16 REDES SOCIALES

MARTES 17 DE AGOSTO

No permitamos que destruyan Taganga

Jacobo @JacoboSolanoC

Taganga en un antiguo poblado de pescadores, a 10 minutos de Santa Marta que tiene un potencial turístico inmenso y es una verdadera maravilla natural, no podemos permitir que la destruyan por la ambición de las multinacionales.

Tania @Tania_Tagle

Nos quieren despojar, nos quieren correr, pero este es nuestro territorio y aquí nos vamos a quedar.

Fernando @drvargasquemba

Nada justifica que dañen un entorno natural único como lo es Taganga, puede que el pozo este lejos de las viviendas de la comunidad, pero está en medio de su fuente de sustento.

LA ÑAPA: CONTINUAR EL PROCESO DE PAZ

Antonio García @AntonioGaELN

Debemos recordar que el proceso de paz entre el Gobierno y el ELN está congelado por incumplimientos de acuerdos por parte del Gobierno. El cese el fuego no pudo prorrogarse y en el contexto de buscar soluciones, el Ministro de Defensa y el Comandante de las Fuerzas Militares ordenaron reanudar las operaciones ofensivas contra el ELN. Por parte del ELN dio un compás de espera buscando recomponer el cese, pero no fue posible.

El ELN ha sido objeto de operaciones militares en su contra por parte de la Policía y las Fuerzas Militares, pero nunca hemos dicho que el proceso de paz esté roto. Quien rompe es el Presidente con las declaraciones que dio el 17 de septiembre. Aún en medio de las operaciones militares pueden continuarse los procesos de paz, eso han hecho en varios momentos diferentes gobiernos, ahora no puede ser la excepción.



CRECE LA POBLACIÓN QUE NO PUEDE PAGAR LA ENERGÍA ELÉCTRICA



Chavela Villamil

La energía eléctrica es un servicio público esencial y un derecho fundamental, sin embargo, sus altos costos nacen de la codicia de empresarios privados, que lo convirtiendo en un servicio costoso, al que cada día más personas no pueden acceder.



El modelo económico fomenta la exclusión, la desigualdad y la pobreza (monetaria y multidimensional), toda vez que se centra en la acumulación de capital para un grupo plutocrático reducido; a su vez plantea que la enajenación de activos estatales es favorable para la productividad, y esto ha llevado a la privatización de diferentes empresas de orden estatal y de interés estratégico, un ejemplo de ello es la energía eléctrica que actualmente casi en su totalidad es un servicio operado por entes privados, manejado por la lógica de libre mercado, que lo hace cada día más costoso, convirtiéndolo en un lujo inaccesible para gran parte de la población, que se ve relegada de su servicio por no poder sufragar su costo.

Una ecuación que elevó la tarifa eléctrica

En la década del sesenta del siglo pasado integraron todos los sistemas eléctricos del país, para crear el Sistema Interconectado Nacional (SIN), que agrupa todas las líneas de transmisión de energía y subestaciones, dando lugar a que las centrales no atiendan la demanda de energía de la región donde están ubicadas, sino que su producción hidroeléctrica es centralizada en el SIN y luego es distribuida; el SIN lo componen más de 30 compañías públicas y privadas de generación, transmisión y distribución de energía, junto con 209 plantas de generación y 26.333 kilómetros de redes de energía.

El SIN es administrado por la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) -una unidad administrativa autónoma sin personería jurídica adscrita al Ministerio de Minas y Energía, que regula la distribución equitativa, masiva y al menor costo posible de la energía eléctrica, el gas natural y el gas licuado, entre otros-; sin embargo, esta entidad no es la encargada de fijar los precios ni del kilovatio hora (KWh) -producción-, ni mucho menos de la distribución o la comercialización del fluido eléctrico.

El KWh es fijado por las empresas generadoras que establecen su valor por los estándares comerciales internacionales (valor cambiario en Bolsa de los combustibles), a este precio inicial se deben indexar los costos operacionales de transmisión, distribución





T Gutierrez

y comercialización, esta sumatoria determina el valor final del KWh, al valor final del recibo se le suma que en muchas regiones del país es cargado en la factura de electricidad los costos operacionales de aseo público, lo que da como resultado un servicio extremadamente costo y de calidad defectuosa -región Caribe-, que lo hace casi que impagable y a su vez incrementa ostensiblemente el costo de vida de más del 50 por ciento de los colombianos.

Un reciente estudio de Accenture y Energy Consumer revela que cerca del 47,3 por ciento de los colombianos durante este año tuvieron o han tenido problemas para pagar la factura del servicio eléctrico, además muestra que nuestro país tiene una de las tarifas más elevadas del continente [*]; esta situación ha llevado a que cerca de 9,6 millones de colombianos padezcan pobreza energética -Índice



Multidimensional de Pobreza Energética (IMPE)-, que equivale al 18,5 por ciento de la población, de los cuales resalta que el 31,25 por ciento de los departamentos tienen el IMPE por encima del 52 por ciento.

Necesitamos nuevos paradigmas económicos y energéticos

La privatización de las empresas del sector eléctrico ha conllevado a que el suministro de este servicio indispensable tenga altos costos, que muchas personas no pueden pagar; en otras palabras, el principal responsable del déficit energético o la IMPE que afronta el país es el modelo económico neoliberal que dio cabida a que los servicios públicos fueran de orden privado, dejando estos bajo la lógica capitalista, donde el principal fin es la obtención de utilidades desmedidas.

El problema de fondo del costo de los servicios públicos es que al regirse por el libre mercado su precio es oscilatorio y determinado por ecuaciones globales que tienen como tasa de medida estándares de economías fuertes, que al ser aplicado en países como el nuestro tornan impagable este servicio esencial; disminuir o regular el precio de los servicios públicos requiere un nuevo paradigma económico que no se rija por la política de libre mercado, situación que es difícil de resolver en lo inmediato, por esta razón, en el mediano plazo lo factible es sacar de la ecuación tarifaria el Índice de Precios del Productor (IPP), que las comercializadoras asuman las pérdidas por defraudación, y generar un sistema que no tase los precios por la oscilación del mercado bursátil.

[*] El 47 por ciento de la población colombiana tiene problemas para pagar la factura de la luz. Valora Analitik, 19-09-2024.



EL PRESIDENTE FRAGMENTADO



Sergio Torres

Érase una vez un presidente que cambios decía querer, pero la corrupción del Estado lo hacía contener. Desdeñaba del establecimiento y de su procuraduría, por el cómo se elegía, pero cuando tuvo que proponer su candidato, optó por una clientelar jugada, aliándose con los de siempre, los que antes detestaba.



Fiel a su ambivalencia, el presidente Petro inició la semana rodeado de pueblo, con un discurso en la Asamblea Nacional Popular, en el que hizo denuncias y retó al viejo régimen. El jueves 19 estuvo en las marchas en apoyo a la reforma pensional y nuevamente criticó a la clase política tradicional. Ese mismo día, ya en la tarde, presentó su candidato a la terna de donde se escoge quien estará al frente de la Procuraduría General de la Nación; para sorpresa de muchos, el candidato del gobierno a esta entidad es Gregorio Eljach.

Eljach es ampliamente conocido por la politiquería tradicional, las clientelas y mafias del Congreso de la República, donde ha hecho carrera de tramitador y experto conductor de tranzas y componendas desde su oficina de la Secretaría General del Congreso.

Nuevamente, la excusa para esta inconsecuencia es la gobernabilidad, en este caso, asegurarse el Procurador General, no importa que dicho aseguramiento sea prestado por el Partido de la U y la alianza sea con los conservadores. Así, toma más peso el expresidente Santos en el gobierno progresista.

El presidente más pragmático

La decisión del presidente de enviar a un alfil del viejo régimen como su candidato, tiene como contraparte la jugada que desde las altas Cortes estaban armando para elegir nuevamente un Procurador de bolsillo de la derecha, desde Cambio Radical habían montado el escenario para hacerse con tan importante cargo. Y desde allí continuar la labor de ataque que ha hecho Margarita Cabello.

Con esto, Petro, teniendo la Procuraduría de su lado y dando un cargo tan importante a J M Santos, también logra dar por descontada la posible sanción que amenaza su campaña y la presidencia misma. Esto es, la clientela que todo lo puede, todo lo arregla y todo lo corrompe.





@vocescol64 

@Voces_Col1964 

P Molina

Fachadas y avales del Pacto Histórico

Al interior del Pacto Histórico, la convergencia de expresiones políticas con la que Petro llegó a la presidencia, hay diversas expresiones y personalidades variopintas que van desde la derecha solapada hasta una extraña izquierda funcional. Hay más personalidades que política que se mueven en función de ello.

De manera similar a lo hecho por el presidente, algunos senadores y senadores del Pacto Histórico denunciaban graves hechos de corrupción en el gobierno Duque, al tiempo que hacían lobby para alinear y proyectar a Eljach como propuesta.

Justamente cerrando la semana, se conoció otro gran escándalo de corrupción durante el gobierno de Iván Duque (2018-2022); los encargados de hacer la denuncia fueron el senador del Partido de la U, Antonio Correa, y la senadora del Pacto Histórico, María José Pizarro. quienes denunciaron la pérdida por malversación de fondos de 100 billones de pesos, destinados a la crisis sanitaria del Covid-19.

Así las cosas, parece que cada vez con mayor fuerza y voracidad el viejo régimen arrastra al actual gobierno hacia sus formas y proyecto. Nuevamente, el presidente se muestra como alguien que dice una cosa y hace otra.



EL ATAQUE A LA BASE MILITAR DE PUERTO JORDÁN



A Aldana

Frente de Guerra Oriental (FGO)

El Frente de Guerra Oriental (FGO), Comandante en jefe Manuel Vásquez Castaño, del Ejército de Liberación Nacional (ELN), saluda al pueblo colombiano y a la comunidad internacional.



Informamos

Que el martes 17 de septiembre a las 11 y 30 am unidades operacionales del FGO atacaron el Cantón militar de la Fuerza de Tarea Quirón, ubicado en Puerto Jordán de Arauquita, Arauca, Fuerte militar ubicado en el centro del departamento fue atacado con artillería propia. Nuestra inteligencia conoce de más de 30 bajas entre oficiales, suboficiales y soldados profesionales, entre muertos y heridos.

La Fuerza de Tarea Quirón que ha estado al mando del Brigadier General, Javier Hernando Africano López; dedicado a custodiar y proteger a la banda de alias Pescao, a quien usan para su plan mercenario como paramilitares, refugiado ahora en las cercanías de este Cantón, en la vereda Palestina situada a 9 kilómetros de distancia.

Nuestro accionar contra este plan paramilitar es legítimo, somos una organización con principios políticos, como guerrilla insurgente con más de 60 años de lucha, combate y resistencia.

El ELN ha cumplido con el Acuerdo de México, prorrogamos unilateralmente el cese al fuego de un año, hasta el 23 de agosto y el Gobierno siguió sin cumplir, subestimó nuestra voluntad de retomar los Diálogos de Paz, permitiendo a Otty Patiño proseguir con su tarea progringa de mantener a nuestro país amarrado a los planes de guerra perpetua.





INSTITUCIÓN EDUCATIVA
CAROLINA
FELIPE

ELN

Presente

ELN

Presente

@vocol64



@Voces_Col1964



Como FGO cumplimos las orientaciones de la Dirección Nacional y del Comando Central sobre el congelamiento de la Mesa.

Denunciamos que el Ejército sigue escalando el plan contrainsurgente en el municipio de Cubará, Boyacá, porque en varias ocasiones sus patrullas aparecen en la comunidad indígena, utilizando brazaletes de los para-exfarc, para engañar a los indígenas, forzándolos a que los guíen, los atemorizan con meterlos a la cárcel o con matarlos, si no hacen lo que les ordenan.

Quien ama la vida, lucha hasta la muerte contra el mal. ¡Basta Ya!

¡Colombia para los trabajadores!

¡Ni un paso atrás, liberación o muerte!

¡Ni rendición ni entrega, siempre junto al pueblo!

Mando político militar estratégico

Frente de Guerra Oriental

Comandante en jefe Manuel Vásquez Castaño

Ejército de Liberación Nacional

Septiembre del 2024



ESPÍAS Y PARAMILITARES EN EL SUR DE BOLÍVAR



Frente de Guerra Darío Ramírez Castro

El Ejército gubernamental adelanta operaciones conjuntas y coordinadas con los paramilitares del Clan del Golfo en los territorios del Bajo Cauca, Nordeste antioqueño y Sur de Bolívar, contra el ELN



Carta abierta al Ministro de Defensa

Señor Ministro

El pasado 11 de junio de 2024 a las 10:40 pm., en la vereda Mina Proyecto, jurisdicción del municipio de Arenales, Sur de Bolívar, unidades del Frente de Guerra Darío Ramírez Castro del ELN, entran en combate contra los paramilitares del Clan de Golfo, donde fue capturado el paramilitar Jonefer Sayas Gallardo, quien declara ser Agente activo de la Inteligencia Militar del Ejército.

Nuestras unidades le han respetado los derechos de combatiente enemigo al agente Sayas, pese a ser un espía enemigo en misiones conjuntas con los paramilitares.

El Ejército gubernamental adelanta operaciones conjuntas y coordinadas con los paramilitares del Clan del Golfo en los territorios del Bajo Cauca, Nordeste antioqueño y Sur de Bolívar, contra el ELN en la aplicación del plan contrainsurgente.

Estas operaciones conjuntas de las Fuerzas Militares del Estado y Paramilitares, de manera permanente y sincronizada en un territorio tan amplio, como el señalado, y que son jurisdicciones de las fuerzas de tarea conjuntas Marte y Aquiles, no son posibles de realizarse sin el mando y control desde el alto Mando de la Fuerzas Militares.





P Nuñez

@vocescol64 
@Voces_Col1964 

La captura del agente Sayas es la evidencia clara de la existencia de estos planes de operaciones conjuntas, que no es el único caso, y por tanto requiere de una ruta clara para su tratamiento. En tal sentido, Señor Ministro de Defensa, se precisa que el mando responsable que lo envió a misiones de operaciones lo reciba.

Para tal acción humanitaria se puede conformar una Comisión donde participe la Iglesia y la ONU.

De otro lado, esta fuerza paramilitar junto con el Ejército gubernamental es responsable de graves violaciones a los Derechos Humanos que afectan a organizaciones sociales, líderes y comunidades de la región.

¡Colombia... para los trabajadores!

¡Ni un paso atrás... liberación o muerte!

Frente de Guerra Darío Ramírez Castro

Ejército de Liberación Nacional

Septiembre 19 de 2024



EL RÉGIMEN SIGUE PERSIGUIENDO Y ELIMINANDO OPOSITORES



Antonio García, Primer Comandante del ELN

Entrevista al comandante Antonio García, para el Portal
Al Carajo



1. ¿Cómo ha sido negociar con el primer Gobierno que se denomina demócrata y progresista, con el del presidente Gustavo Petro?

Antonio García: Se inició con cierta expectativa, pero entendiendo que en temas de seguridad son siempre asuntos de Estado y del Régimen político, donde los gobiernos tienen relativa autonomía cuando no tienen mayorías en el parlamento y ciertos equilibrios en los otros poderes como lo son la justicia, los militares y el manejo ideológico a través de las empresas de la comunicación, todos ellos dependientes de los grandes poderes económicos.

En este mundo, que es el real, no el que manejan los "opinadores", nadie que se mueva en el campo político puede ser ingenuo. El actual gobierno es producto de unas circunstancias que hicieron posible confluencias del campo popular que vinieron del estallido social y también de sectores liberales, por tanto Petro no gobierna solo, sino en esas circunstancias condicionadas.

El ELN tomó con serenidad el inicio del proceso, escuchó los diversos tonos que se movían en la Delegación del Gobierno y proyectó la continuidad de lo positivo que venía de lo negociado en el Gobierno de Juan Manuel Santos, pero sabíamos que al final nos enfrentaríamos a la esencia del Régimen y del Estado. Además estaba claro que Petro viene de una visión y práctica de la izquierda que se desmovilizó y se hizo funcional al establecimiento.

Se mostró en varios momentos como si existieran diferencias en el seno de la Delegación del Gobierno, también entre ella y la Oficina del Comisionado, pero cuando dichas diferencias no se resuelven en dirección de respetar el proceso y la fluidez de los acuerdos, sino que se impone perjudicando el proceso, ya no son diferencias entre la parte gubernamental, sino que estamos ante una estrategia velada que termina siendo manejada para perjudicar el proceso de paz, los acuerdos y por tanto al ELN. Sería una buena síntesis de lo acontecido.





2. ¿Cuál fue el hecho que detonó la ruptura o congelamiento de la mesa de diálogos de paz?

AG: No podemos señalar un solo caso, sino una serie de situaciones tanto en la Mesa como en lo público, donde se ha pretendido modificar lo acordado con manejos mediáticos que al final termina lesionando la confianza, pues tenemos que estar en un tira y afloje fastidioso, pues a cada instante hay que estar haciendo aclaraciones, siendo que hay un acuerdo sobre cómo informar conjuntamente al país, como Mesa, que se violó sistemáticamente.



3. Ustedes señalan que el Gobierno colombiano no cumplió con los acuerdos firmados. ¿Puede enumerar los incumplimientos del gobierno y las soluciones que ustedes proponen en cada punto?

AG: Es de público conocimiento las diferencias entre Otty y la Delegación del Gobierno, que puede ser una estrategia comunicacional. Pero los acuerdos incumplidos son de público conocimiento, lástima que el carácter de los Garantes Internacionales y Acompañantes Permanentes no dé para calificar todo lo acontecido.

Debe entenderse que una organización rebelde alzada en armas no respeta ni se siente interpretada por las leyes gubernamentales ni por su justicia, hasta tanto no se acuerde un nuevo marco político y jurídico, y desde luego que marque con claridad unas transformaciones sociales y políticas para el país contando con la participación de la sociedad.

El fondo del problema está ahí, que el Gobierno quiere aplicarle sus leyes y su justicia al ELN, que no son producto de ningún acuerdo y sin haber pactado aun ningunas transformaciones para el bien del país y sus gentes. Como quien dice quieren que el ELN se desmovilice y se desarme, o al menos que prometa que en un año o una fecha preestablecida; por tanto el ELN tendría también el derecho que previamente el Gobierno se comprometa en específico en las transformaciones estructurales que el país requiere, pero aún no tenemos con precisión dichos cambios, por tanto habría que esperar para que esa formulación de cambios esté planteada por la sociedad. Una negociación jamás puede ser solo con base en lo que una sola parte quiere o le favorece, sino con base en un acuerdo mutuamente consentido.

El Estado y los sectores de poder se acostumbraron a que las guerrillas rebeldes se desmovilizaran a cambio de su "legalización" y una participación parlamentaria, pero los ofrecimientos de transformaciones no fueron más que tristes quimeras, así aconteció con el M-19, EPL y las FARC; pero con el ELN no será así, como tampoco el ELN modificará sus políticas por presión mediática que ejercen los grupos de poder. Las decisiones en una Mesa son potestad de las partes que negocian.





4. Ustedes son conocedores de la violencia estructural en Colombia de la que millones han sido víctimas, incluidos ustedes, ahora, ¿son ustedes los responsables del ataque en Puerto Jordán, Arauca? De serlo, ¿por qué atacan a las bases y no atacan directamente al poder?

AG: La violencia estructural es la ejercida por el Modo de Producción y por la estructura de poder en una sociedad, pues a fin de cuentas tanto los efectos de la economía de un país como el poder que gestiona los conflictos son los determinantes de esa violencia estructural. Está demostrado que en el mundo muere más gente a causa de la diabetes que por efectos de la violencia de la delincuencia o de los conflictos armados y guerras. Quiere decir que más muertes produce las costumbres alimenticias devenidas por los intereses del capitalismo; el otro gran causante de muertes es por malas gestiones de conflictos sociales que por la aplicación de represión desmedida de gobiernos que evolucionan a masacres, desplazamiento y enfrentamiento armado.



El uso de la fuerza y de las armas no puede ser monopolio solo de los Estados, también la sociedad tiene legítimo derecho de acudir a él, está admitido en el Derecho Internacional, además es un conflicto que lleva más de 60 años, de manera continua y con registro histórico de intentos de solución política que no han sido evaluados, y con poco o casi nulo seguimiento y control de parte del Estado y sus instituciones.

El ataque en Arauca a las Fuerzas Militares del Estado, es correspondencia a los ataques que hemos recibido por parte de órdenes impartidas por el Ministro de Defensa y el Comandante de las Fuerzas Militares, también hemos sido atacados, tenemos muchas bajas. Por tanto hacemos uso del derecho a la legítima defensa, y como dicen el argot popular: "la mejor defensa es el ataque".

También en Arauca las Fuerzas Militares y en particular la unidad atacada ha sido quien más ha apoyado a la banda de Pescado (Ex-Farc), y es quien más apoyo y protección le ha ofrecido.

Las Fuerzas Militares son parte de uno de los poderes del Estado, obedecen a sus políticas y son parte integrales a esa estructura de poder y de guerra.

5. Si una de las partes no avanza para hacer la paz en Colombia ¿cómo lo harían ustedes para que sí avance?

AG: Cada cual que está en la guerra lo hace en correspondencia con sus intereses o motivaciones, por las circunstancias que sectores de la sociedad hemos vivido. Nadie asume una guerra tan larga por deporte o porque sí; solo las bandas son circunstanciales o transitorias. Los pueblos persistimos en los objetivos. Si los objetivos son posibles por medio de la paz, también optamos por esos caminos, pero mientras la contraparte solo busque nuestro aniquilamiento no será posible, se requiere desarmar, de verdad, los espíritus que piensan que los pueblos o parte de ellos están obligados a obedecer las formas de gobernar que no se comparte y hacen daño a la sociedad.





J Londoño

La doctrina universal sobre soluciones políticas de los conflictos armados señalan dos condiciones esenciales que deben cumplirse para hacer posible un acuerdo de paz: el primero dice que la parte más poderosa debe renunciar a aniquilar a otra parte más débil, el segundo señala que debe ponerse fin a la persecución política de la oposición. Ninguno de los dos se ha cumplido en Colombia. Los gobiernos dicen: "hay que llevar debilitada a la guerrilla a la Mesa de conversaciones", hay que "hacerla sangrar"; ¿Qué rebeldes auténticos pueden creer en gobiernos que dicen sin empacho tales torpezas? ¿Qué gobierno serio se ha planteado una amnistía o indulto para los presos políticos?

El cumplimiento de estos dos principios de la solución política abriría una opción verdadera de paz. Pero como en Colombia los Presidentes deben hacerse pasar por Generales de la guerra, tienen que "hablar fuerte" en los cuarteles; pero los verdaderos militares, los patriotas,



40 ENTREVISTAS

los que creen y piensan en la Nación, en el fondo de su corazón se ríen y hacen fuerza para que nosotros resistamos para construir un futuro de nación para todos los colombianos y muy seguramente allá nos encontraremos.

El ELN acude a los escenarios de paz, pero no ha escuchado aun estos principios de boca de los gobiernos. El día que sea verdadera la paz, habrá de llegar.

6. El presidente Gustavo Petro denunció un plan para asesinarlo -no es nuevo por los diferentes atentados que le han hecho- y para derrocar su gobierno mediante un golpe de Estado. Usted nos puede dar su apreciación desde el plano militar, político y social de estas denuncias.

AG: Todo poder que sea real o transitorio o ficticio o de transición, está expuesto a recibir ataques. En un comienzo este Gobierno se interpretó que podría ser de transición; que si bien era parte de una coalición con el liberalismo podía generar unas condiciones para una transición hacia un gobierno democrático de raigambre popular; pero no ha sido así. Su comportamiento ha sido sinuoso, siempre inclinado a las negociaciones y conciliaciones con los viejos poderes políticos y cuando sus acuerdos se ven bloqueados por ellos, acude a buscar el apoyo popular.

Desde luego que la coalición política del actual gobierno busca convertirse en la tercera fuerza política dentro del Régimen político, para disputarse el poder contra la Extrema derecha y la Centro derecha, claro que tiene un margen de alianza con la última, a la que acude para lograr gobernabilidad, pero a cambio de concesiones.

Es cierto que cualquiera de estos gobiernos puede ser atacado o amenazado con atentados, pero por lo general un golpe de Estado no se anuncia, sino que se hace en secreto y conspiración. Es como los atentados a Trump, que al no ser efectivos, pasan a ser catalogados como estrategia electoral para subir en el ranking. No estoy diciendo que no sean ciertas las amenazas a Petro, pero por lo menos los gringos le avisan de los peligros, al decir de él fue la DEA quien lo advirtió, pues en otras desventuras del continente, eran los gringos quienes daban y dan los golpes de Estado.





L Nieto

7. Hablemos del famoso software Pegasus utilizado para espiar y obtener información de periodistas, políticos y medios. En los análisis informáticos de ustedes, ¿Pegasus logró obtener información de su organización?

AG: El ELN es consciente que por otros medios las Fuerzas Militares y de Seguridad del Estado han obtenido información sobre los planes del ELN, pero es obvio que toda organización conspirativa tienen niveles de seguridad que sólo manejan las Jefaturas Superiores, a las que estos programas con tienen acceso, pues tendrían que meterse a nuestras cabezas físicas. En la actualidad nuestra Dirección Nacional es consciente de dichos peligros y somos más rigurosos en la seguridad de nuestros planes y propósitos. No tenemos registro alguno que dicho programa haya podido afectarnos. En la actualidad los planes de nivel superior solo están en la cabeza física de los Comandantes.



8. Comandante, Rusia advirtió a la OTAN de no pasar armas de largo alcance a Ucrania —ha usado algunas en territorio ruso— porque responderá con contundencia. ¿Estamos ad portas de la tercera guerra mundial?

AG: Se dice que la Tercera Guerra Mundial arrancó hace más de una década, y tenía como propósito evitar que la hegemonía global de los Estados Unidos pasara a otras manos, por tanto adelantó una estrategia de guerra de recolonización en el mundo entero con base en guerras, que llevaron a desconfigurar los poderes internacionales existentes que lo podían afectar como Rusia, China, Oriente Medio, el entorno ruso, norte de África, entre otros. Pero esa estrategia se agotó, pues de los triunfos transitorios que obtuvo Estados Unidos, se pasó a respuestas de resistencia que han ido colocando en interrogante al poder de Estados Unidos y su instrumento militar global, la OTAN. Luego de su derrota en Siria, la amenaza desde Ucrania a Rusia no ha sido exitosa y terminó afectando a sus aliados -Europa-; hoy hasta la misma existencia de Israel, como Estado de Seguridad, está interrogado por el surgimiento de unas fuerzas capaces de confrontarlo en Palestina como en todo su entorno geopolítico, donde la capacidad de Estados Unidos no logra garantizarle estabilidad.

Podríamos decir que lo que está interrogada es la capacidad vencedora de la guerra de Estados Unidos, ya se ha presentado capacidad de resistencia, donde las ocupaciones militares imperialistas se han revertido por medio de la resistencia de los pueblos, como ha acontecido en Afganistán, Irak, Siria, el Sahel africano; la respuesta de Rusia en Ucrania, y ahora la capacidad de resistencia y lucha de Palestina. Se han dado triunfos de la resistencia antiimperialistas de los pueblos, pero también se hace posible procesos de negociación en condiciones soberanas para los pueblos y naciones. Solo la lucha de resistencia de los pueblos ha evitado la guerra eterna de los imperios. Es el nuevo horizonte en el que nos encontramos.



“ La Guerra contra el Terror fabricada por EEUU en 2001 ha sido desacreditada; ahora está muerta. Perseguía destruir siete grandespaíses islámicos en cinco años (Irak, Siria, Libia, Irán...), enemigos resueltos del Estado sionista de ocupación y firmes partidarios de los derechos de los palestinos.

Mientras el espantoso genocidio en toda Gaza no cesa (con 200.000 muertes de civiles, según The Lancet), la economía israelí está siendo destrozada. El bloqueo estratégico de Yemen del Mar Rojo es una derrota de facto a la marina estadounidense. Ha surgido un retador del imperialismo, la asociación estratégica Rusia-China está marcando un nuevo tono para Eurasia.

”

Pepe Escobar. Del 11 de septiembre al 7 de octubre:
La falsa guerra contra el terror se derrumba.
La Haine, 17-09-2024

